

DIARIO DE BARCELONA,

Del Sábado 15 de Febrero de 1800.



Santos Faustino y Jovita. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de San Juan de Jerusalem: se reserva á las cinco y media.

Sale el Sol á las 6 h. 43 m.; y se pone á las 5 h. 18 m. Hoy es el 22 de la Luna: sale á las 12 h. 20 m. de la noche; y se pone á las 10 h. 5 m. de la mañana siguiente: pasa la Luna por el meridiano á las 4 h. 24 m. de la madrugada. Debe señalar el Relox al medio día verdadero las 12 h. 14 m. 30 s.

Dia 13.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	7 grad. 3	27 p. 8 l. 9	N. Nubes.
A las 2 de la tard.	9	27 7 5	E. Cubierto. lluvia.
A las 11 de la noc.	9	27 6	N. I em.

Concluye e el Discurso de educacion.

La falta de estas y el olvido con que se mira la instruccion de la juventud, son la causa de los males que se experimentan. Por falta de esta, olvida el hombre á su Creador, no conoce los deberes de su estado, atropella las leyes sagradas del honor: en sus tratos el interés le arrastra á las mas obscuras baxezas, atropellando todo, solo para ver logrados sus desordenados deseos. El Joven por falta de educacion va corriendo á rienda suelta por la senda de los vicios; nada teme, y solo le contiene el fatal resultado de sus excesos. La Señorita joven vive con impaciencia en lo mas florido de su edad; vacila, viendose acometida del contratiempo de las pasiones; y cómo las resistirá en su débil estado, sin

la ayuda de unas sanas reflexiones? delira en las leyes del amor, equivocando por falta de instruccion, el verdadero amor, fruto de las almas grandes, con un amor desordenado, que llora el resto de su vida. Por falta de educacion, llora el marido la infidelidad de su esposa amada, y la que hasta entón es habia sido el objeto de sus amorosos cuidados, yá la halla enteramente desprendida de los deberes de su estado, ocupada en agenos amores, ocasionando en su casa los males mas lamentables; y al contrario muchas veces se experimenta en los maridos, que olvidando el atractivo amable de su esposa, se entregan á los mayores desórdenes, resultando los males mas terribles. El Comerciante por falta de instruccion,

cion, equivoca las leyes del honor con las de la avaricia, sin atender á los males que ocasiona á la Sociedad con su sed insaciable. El Militar por falta de instruccion vuelve la espalda al enemigo en el campo de batalla en deshonor de las armas de su Soberano. El Noble::: pero para que me canso, si esta verdad queda del todo comprobada á vista de las catástrofes que todos los dias nos presenta el mundo, con agravio de los vivientes. De la falta de educacion nacen todos los males que experimenta la Sociedad. Para los padres en primer lugar, la educacion debe de ser el primer móvil que los conduzca á su deber paternal. De la educacion en los primeros años depende el acierto de la vida; el que no es bueno, sino por instinto, con mucha facilidad cae en el caos de la maldad; es menester saber los motivos que nos obligan al bien obrar, para precaver el mal y sus consecuencias. Ha llega-

do el tiempo de quitarse el fanático velo que hasta ahora han tenido muchos de los padres de esta mi amada Pátria, con decir que las niñas no deben ser instruidas, porque esta misma les proporciona medios para perderse; yo soy de sentir contrario; el no conocer el horror del vicio hasta que se ha cometido, es la causa de entregarse á él por inadvertencia. Yo doy fin, estimado Lector mio, con decirte que un Pueblo que carece de instruccion, es quasi inhabitable; no se conoce á fondo el sagrado del honor, se equivoca el bello atractivo del amor sensible, se mira con indiferencia el respecto á los superiores; y al contrario, en el Pais en que hay sembradas buenas máximas, se aborrecen los vicios, se goza de la tranquilidad, se ama la virtud, se logran los verdaderos placeres de la vida, que con tanto esmero nos ha proporcionado el Autor de lo criado.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Solo queda el dia de hoy y mañana Domingo, hasta las nueve de la noche, para subscribir á la Rifa de 150 Doblones en oro, que administra la Junta de Caridad á beneficio de los Pobres que se socorren en la Olla pública; á cuya última hora quedarán cerradas las Libretas para executar el Sorteo en la mañana del Martes inmediato, en qualquier estado que esté el número de cédulas.

Hoy, dia 15 del corriente, ha resuelto el Gobierno dar Bayle público de Máscara en la Barceloneta: se empezará á las siete de la noche, y se admitirán gentes media hora ántes, pagando á su ingreso una peseta por cada persona.

En dicha diversion deberán observar los concurrentes quanto está prevenido en los avisos que tiene publicados el Gobierno, y en el libro de los dos años anteriores, relativo á la quietud y buen orden que conviene, pues al que contraviniere se le arrestará.

*Embarcaciones venidas al Puerto
el dia de ayer.*

De Mallorca, en 2 dias, el Patron Juan Oliver, Mallorquin, Xabega 107, con naranjas.

De Idem y Mataró, en 4 dias, el Patron Matias Alemany, Mallorquin, Llaud 281, con naranjas.

Embarcaciones despachadas.

Para Altona, el Capitan Peter Christian Bundes, Danes, Bergantin Sophia y Corolina.

Para Copenhague, el Capitan Felip Ernst Nissen, Danes, Bergantin Catharina Sophia.

Para Costas de Catalufia y Liorna, el Capitan Matéo Saltarich, Ragusco, Navío la Carolina.

Para Valencia, el Patron Luis Ilario, Valenciano, Llaud S. Vicente Mártir.

Para Idem, el Patron Francisco Illueca, Valenciano, Llaud la Concepcion.

Para Vinaróz, el Patron Agustín Juan, Valenciano, Llaud Santa Cruz.

Para Mallorca, el Patron Joseph Roca, Mallorquin, Llaud el Angel Custodio: lleva la Correspondencia.

Dieta. De 30 quintales de Arroz de Valencia, á 26 rs. de arditos la arroba, en casa de Pablo Comerma, Confitero, en el Borne, cerca dels Flasers.

Otra: De 100 quintales de Algarrobas de Idem, á 24 rs. 21 ds. el quintal, en casa de Francisco Capará, en la calle de la Puerta Nueva: ésta y la anterior se venden por quintales, @ y medias @; y ámbas durarán hoy, y el Lunes y Ma tes inmediatos.

Fiestas. Mañana, Domingo tercero del mes, en la Iglesia Parroquial de San Miguel Arcangel, á

las 10, se hará la Funcion de la Minerva, con Misa so' enne y Procesion; á cuya asistencia han concedido los Sumos Pontifices muchas Indulgencias.

Mañana, dia 16 del presente mes, la Hermandad de Santa Eulalia, Virgen y Mártir, celebra la Fiesta acostumbrada, en el Convento del Seráfico Padre San Francisco de Asis: á las 10 habrá solemne Oficio, y Sermon que hará el Rev. P. Lector Buenaventura Milans, Religioso del mismo Convento.

Avisos. Qualesquiera que quiera acensar media mojada de Tierra, plantada de viñas y diferentes árboles frutales, á un cuarto de distancia de la Puerta del Angel, y medio cuarto ántes de llegar á la Torre de Laforja, acudirá á lo último de la calle de la Cendra, á un Revendedor que hay, quien dará razon de la Tierra, y se ajustarán.

Un Frances que posee perfectamente el Latin, el Italiano y el Castellano, la Algebra y la Geografía, desea encontrar Discípulos á quienes enseñar: quien lo necesite, puede acudir á Pedro Stirling, calle dels Escudillers, en la Tienda de Loza.

En la calle de Basea, casa del Señor Francisco Miralles, tercer piso, ofrecen habitacion decente, y todo servicio conveniente á qualquiera Señor Eclésiástico ó Secular que lo necesite, pagando lo justo.

Un Matrimonio sin familia desea encontrar un Sacerdote ó Señor solo, á quien le darán habitacion separada y comer si conviene: vive en la calle del Carmen, casa número 4, segundo piso, al lado de un Boticario.

Ventas. Se continúa la venta de Vino clarete y Vinagre de diferentes calidades, y á precios equitativos, en la calle den Tà rós, en el Almacén de Joseph Guillemí.

Unos Carreteros Franceses que están en el Mesón de San Andrés, en la calle de la Barra de Ferro, tienen para vender varios Caballos.

El Carpintero que vive enfrente de la casa de Cordellas, en la calle mas baxa de San Pedro, tiene de venta tres Máquinas, una de cardar, otra de manuar, otra de hacer mechas, y otras simples para hilar: todas para algodón.

En casa de Pablo Matheu, Carpintero, en la calle de la Palma de San Justo, se hallan de venta dos Armarios grandes y un Mostrador de Tienda que juntos se darán por 36R.

Quien quiera comprar una partida de Higos de Denia, á razon de 15 pesetas el quintal: é igualmente una partida de Leña de pino, á razon de 9R el quintal, acuda á la calle den Giguas, casa número 35, primer piso, enfrente de la Tabla del Pan, desde las 12 del dia á las 3 de la tarde, que encontrarán quien dé razon.

Hay de venta una partida de 150 Mantas de cama grande, y de forma mayor, las que se darán á precio equitativo: el que quiera entender en su total compra, ó partida de ellas, acudirá al Despacho de este Periódico, que le dirán con quien debe entenderse.

Pérdidas. Quien haya encontrado un Pañuelo, que se perdió el Jueves en el Teatro, que es blanco y azul, lo llevará al Editor de este

Periódico, que enseñará otro igual y dará una peseta de gratificación.

El dia 8 del corriente faltó de la Capilla de nuestra Señora de la Esperanza, un Sombrero y un Manteo de paño, quasi nuevo, con vueltas de terciopelo: si el que lo ha recogido quiere devolverlo, podrá acudir al Despacho de este Diario, donde le dirán el Dueño, que dará la correspondiente gratificación.

El dia 11 del corriente se perdió en la Barceloneta ó dentro de la Ciudad un Anillo de oro con una esmeralda: el que lo haya hallado, se sevirá entregarlo al P. Juan Vidal, C. M. en la Casa de San Sebastian, y se dará un duro de gratificación.

Nodrizas. Manuela Freixas, que tiene la leche de 6 meses, solicita Criatura del mismo tiempo, poco mas ó ménos, para criar: vive en la calle den Robadó, casa número 43. — Magdalena Casas, de San Boy, parida de 4 meses, busca Criatura para criarla en su casa: si lo mirán de ella en casa de Perimier, Chocolatero, en la calle dels Archs.

Preio de los Aguardientes en Rouss.

En el Mercado celebrado aquí el Lunes 10 del corriente, se vendió el Aguardiente Refinado, de 20R 10R, á 20 y 15; y el Olanda, de 15 y 5, á 15 y 15.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la Compañía Italiana, la Opera intitulada: *La Dona de genio volubile*: con el Bayle del Boticario.

CON REAL PRIVILEGIO.